

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang Permasalahan

Yayasan Nida'ul Fithrah (YNF) Surabaya merupakan sarana untuk membantu dan memfasilitasi kaum muslimin dalam menegakkan dan menerapkan syariat Islam dalam kehidupan sehari-hari. Yayasan ini menyediakan 24 (dua puluh empat) program dakwah dalam operasionalnya dan seluruh anggaran kegiatan didapat dari donatur yayasan, dimana donatur berjumlah lebih dari 2500 (dua ribu lima ratus) orang di seluruh wilayah Indonesia.

Pada Yayasan Nida'ul Fithrah (YNF) terdapat dua macam donatur yaitu, donatur tetap sebanyak 1850 (seribu delapan ratus lima puluh) dan tidak tetap (insidental) sebanyak 700 (tujuh ratus), donatur tetap adalah donatur yang memberikan donasi rutin setiap bulan sedangkan donatur tidak tetap adalah donatur yang tidak rutin memberikan donasi setiap bulan. YNF menerima sumbangan dari donatur berupa sedekah yang diberikan secara ikhlas untuk biaya operasional, sarana dan program dakwah Yayasan, Proses pembayaran donasi ke YNF yaitu donatur langsung memberikan kepada YNF tanpa adanya penagihan dari Yayasan, melalui karyawan YNF atau melalui transfer ke rekening YNF, semua proses pemasukan dan pengeluaran Kas yang terdapat pada Yayasan dicatat oleh bagian keuangan pada aplikasi excel, tanpa menyerahkan bukti penerimaan donasi kepada donatur.

Pengeluaran kas YNF terbagi menjadi dua kelompok yaitu pengeluaran biaya operasional dan sarana serta pengeluaran kepada masyarakat, pengeluaran untuk biaya operasional terdiri atas gaji karyawan, tagihan listrik, tagihan internet

dan air, kemudian untuk biaya sarana yaitu peralatan dan fasilitas kerja. Pengeluaran kepada masyarakat didasarkan pada hasil penerimaan kas yang telah dikurangi untuk biaya operasional dan sarana yayasan, kebijakan pengeluaran kepada masyarakat terdiri atas dakwah sebesar 40% (empat puluh persen), sosial 30% (tiga puluh persen) dan pendidikan 30% (tiga puluh persen) seluruh pengeluaran kas di alokasikan dari akumulasi penerimaan kas di YNF.

Bedasarkan hasil survei diperoleh data rata-rata sebanyak 21% (dua puluh satu persen) donatur tetap yang tidak menyerahkan donasinya secara rutin, hal ini disebabkan tidak adanya penagihan kepada donatur. Berdasarkan observasi pengeluaran kas periode januari hingga mei 2015 tidak sesuai dengan kebijakan yayasan yang telah ditetapkan, untuk pengeluaran program dakwah sebesar 14% (empat belas persen), sosial 83% (delapan puluh tiga persen), pendidikan 5% (lima persen), hal ini disebabkan direktur tidak mendapat dukungan informasi untuk mengambil keputusan mengenai jumlah pengeluaran kas kegiatan yang tersedia untuk bulan ini. Berdasarkan Observasi YNF tidak melaksanakan peraturan yang mengatur tentang yayasan untuk melakukan transparansi dana dan program YNF kepada donatur, dan pemilik yayasan tidak dapat melihat laporan secara langsung tentang kondisi kas dan program YNF yang telah terlaksana.

Bedasarkan permasalahan diatas, diperlukan sistem yang mampu memberikan informasi kepada bagian keuangan tentang donatur yang belum menyerahkan donasinya dan sistem dapat melakukan penagihan terhadap donatur tetap melalui pesan sms bagi yang belum menyerahkan donasinya. Agar pengeluaran YNF sesuai dengan kebijakan yang telah ditetapkan diperlukan sistem yang dapat memberikan dukungan informasi kepada direktur mengenai

ketersediaan anggaran untuk pelaksanaan program kerja YNF sesuai dengan kriterianya. Untuk menaati peraturan yang mengatur tentang yayasan sistem dapat menampilkan kepada donatur program kerja YNF yang telah terlaksana beserta anggarannya, memberikan bukti pembayaran kepada donatur yang telah menyerahkan donasinya dan pemilik yayasan dapat melihat kondisi YNF dengan mudah.

Untuk memenuhi kebutuhan diatas maka dibuatlah Rancang Bangun Sistem Informasi Pengelolaan Dana Pada Yayasan Nida'ul Fitrah (YNF) diharapkan sistem dapat membantu direktur, bagian keuangan, pemilik yayasan dan donatur dalam memantau yayasan khususnya dalam pengelolaan dana, sehingga donatur menerima informasi program YNF yang terlaksana, direktur dapat membandingkan apakah pemasukan sudah sebanding dengan pengeluaran kas yang di perlukan yayasan, berapa jumlah pengeluaran yang dapat dilakukan untuk program kerja bulan ini, direktur dapat menerima dukungan informasi untuk mengambil keputusan mengurangi pengeluaran yang dilakukan yayasan agar yayasan sesuai dengan kebijakan dalam melaksanakan proses bisnisnya, donatur dapat menerima pemberitahuan apabila sudah tiba waktunya untuk meyerahkan donasi, bagian keungan mendapatkan informasi donatur yang belum menyerahkan donasinya, dan pemilik yayasan dapat melihat kondisi kas yayasan dengan mudah.

1.2. Perumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang di atas, perumusan masalahnya adalah bagaimana merancang dan membangun sistem informasi pengelolaan dana pada Yayasan Nida'ul Fitrah Surabaya.

1.3. Batasan Masalah

Implementasi tugas akhir ini dalam pembuatan sistem informasi pengelolaan dana Yayasan Ni'daul Fitrah Surabaya dibatasi bahwa Aplikasi ini tidak melakukan transaksi ke bank

1.4. Tujuan

Dengan melihat perumusan masalah di atas, maka tujuan yang hendak dicapai adalah menghasilkan sistem informasi pengelolaan dana pada yayasan Nida'ul Fitrah Surabaya.

1.5. Manfaat

Dengan adanya sistem ini maka diharapkan memiliki beberapa nilai manfaat penulisan, antara lain :

1. Memberikan informasi kepada yayasan agar pemasukan dan pengeluaran kas seimbang.
2. Memberi dukungan informasi kepada direktur untuk mengambil keputusan.
3. Membantu donatur dalam mendapatkan informasi kegiatan YNF

1.6. Sistematika Penulisan

Penulisan laporan ini secara sistematis dapat dibagi menjadi 5 bab, yaitu :

BAB I : PENDAHULUAN

Bab ini berisi tentang latar belakang diambilnya topik TA, rumusan masalah, batasan masalah atau ruang lingkup pekerjaan TA, dan tujuan dari TA ini.

BAB II : LANDASAN TEORI

Bab ini menjelaskan tentang landasan teori yang merupakan teori dasar dari topik yang menjadi landasan informasi untuk mengerjakan Tugas Akhir ini yang meliputi teori tentang penelitian sebelumnya, sistem penerimaan kas, sistem pengeluaran kas, proses bisnis penerimaan dan pengeluaran kas YNF, *system development life cycle* (SDLC), metodologi penelitian, model pengembangan.

BAB III : ANALISIS DAN PERANCANGAN SYSTEM

Pada bab ini menjelaskan tentang tahap-tahap yang dikerjakan dalam penyelesaian TA yang terdiri dari observasi, wawancara, studi pustaka, identifikasi masalah dan tujuan, pembuatan *document flow*, *system flow*, *data flow diagram*, desain ERD baik *conceptual data model* maupun *physical data model*, struktur basis data, desain antarmuka, dan desain uji coba sistem.

BAB IV : EVALUASI DAN IMPLEMENTASI

Bab ini berisi penjelasan tentang implementasi sistem yang dibuat secara keseluruhan serta melakukan pengujian dan evaluasi terhadap sistem yang dibuat untuk mengetahui apakah sistem

tersebut dapat menyelesaikan permasalahan sesuai dengan yang diharapkan.

BAB V : PENUTUP

Bab ini berisi kesimpulan dan saran. Saran yang dimaksud adalah saran terhadap kekurangan dari aplikasi yang ada kepada pihak lain yang ingin meneruskan topik TA ini. Tujuannya adalah agar pihak lain tersebut menyempurnakan aplikasi sehingga bisa menjadi lebih baik dan berguna



